

ES LA ERA DEL RADIO ES EL MINUTO DEL RADIO... COSTA RICA RADIO & BROADCASTING STATION

LOS MEJORES RECEPTORES "GENERAL MOTORS" SELECTIVOS SONOROS PERFECTOS OIGALOSII

EL BANCO DE COSTA RICA LE DIO HOY AL GBNO. EN CALIDAD DE PRESTAMOS LA SUMA DE DOSCIENTOS CUARENTA MIL DOLARES PARA QUE PAGUE A LOS EMPLEADOS PUBLICOS

HOY A LAS ONCE FUERON SORTEADOS LOS BONOS DE LA DEUDA INTERNA

Del primero de Julio en adelante se pagarán los bonos premiados y los intereses correspondientes

Hoy a las once de la mañana en la Secretaría de Hacienda fueron sorteados los bonos correspondientes a la nueva omisión. Desde el próximo primero de julio comenzarán a pagarse esos bonos premiados, lo mismo que todos los intereses.

Había también gran incertidumbre respecto del pago de este servicio a consecuencia del momento de crisis porque ha atravesado el gobierno, pero ya tiene dinero disponible y el servicio de esa deuda interior se hará regularmente.

Todo esto indica que el Gobierno tiende hacia la normalidad económica, pues se nos dijo que en el curso del mes entrante habrán arreglos de gran importancia para la economía nacional.

HOY A LAS 10 DE LA MAÑANA LLEGO A SAN JOSE, EL NUEVO MINISTRO DE FOMENTO, SEÑOR MAYORGA RIVAS

Procedente de Guanacaste arribó a esta capital el nuevo ministro de fomento don Francisco Mayorga Rivas.

Don Francisco se hará cargo de la secretaría el próximo lunes. Viene como él dice, lleno de entusiasmo y tratará de servir a la república en todo lo que concierne a su cargo usando de todas sus facultades.

El Diputado Saborío explica a los lectores de CRITICA el alcance de su proyecto que autoriza al Gobierno para retirar y emplear los depósitos judiciales

Sobre los depósitos llamados judiciales, tengo lista una refutación doctrinaria a los argumentos del licenciado don Napoleón Valle, quien mucho me ha sorprendido que trate, como otros, tan a la ligera, un asunto que los profesionales estamos obligados a tratar en justa doctrina de derecho.

La doctrina jurídica — (que yo apoyaré con el criterio de eminentes, conocidos e indiscutibles tratadistas) — establece que el DEPÓSITO IRREGULAR, sea el de depósito de dinero, no sellado ni en cerrado, como CIERRO CIERRO, tiene por efectos: dar la PROPIEDAD de lo que se entrega al depositario, y darle el goce de la PRESCRIPCIÓN, porque en este depósito, conocido por los civiles como "depósito irregular", lo único que adquiere el DEPOSITANTE es una ACCIÓN PERSONAL para la devolución, no de LO MISMO que entregó, sino de una SUMA IGUAL a la entregada. Y toda acción entre nosotros se prescribe negativamente por diez años.

La prueba práctica de lo que sostengo está en que el director del banco de Costa Rica ha confesado que paga al estado un dos por ciento de interés. Luego, si para interés es porque APROVECHA esa suma, y si fuera ese aprovechamiento un despojo, un acto atentatorio, una lesión al derecho de propiedad, habría que decir que todos esos despojos y lesiones los ha verificado el banco.

No, lo que sucede es que estamos acostumbrados a querer saber de todo, y que en materia de derecho, opinan vigorosamente los legos y se debía el criterio científico. Sostengo que conmigo están aquí distinguidos abogados, por lo pronto hoy me lo hicieron presente el licenciado Castro Ureña y el licenciado don Vidal Quiros. Yo contestaré mañana al licenciado don Napoleón Valle sus tentando con opiniones prestigiosas.

Breves palabras con don Francisco Mayorga Rivas nuevo Secretario de Fomento

LAS OPERACIONES DE ESTA SEMANA EN LA BOLSA DE NUEVA YORK RECUERDAN LA FAMA TEMPORADA DE 1929

Se asegura que Franco se había rebelado contra el gobierno republicano

Alza en la bolsa de Nueva York

SE Dijo que Franco se había rebelado contra el gobierno republicano

AL actitud del presidente Hoover respecto a la América del Sur

WASHINGTON, 27. — La Casa Blanca anuncia que el Banco de Reserva Federal de Nueva York y otros bancos privados están interesados en la situación económica de los países centroamericanos y siguen con gran interés la actitud del presidente Hoover, quien desea el establecimiento de nuevos créditos y facilidades a las repúblicas del sur.

MADRID, 27. — Preguntado Alcalá Zamora sobre la actitud de Franco de quien se dijo que había rehusado hacer entrega del mando de la sección de aeronáutica, manifestó que lo único que podía decir es que en todo el país reina tranquilidad, y que la destitución de Franco prueba que la república trata a los grandes o pequeños, del mismo modo. El ministro de la guerra ha manifestado que "ni la base aérea de Tablada se ha sublevado, ni tropa alguna, ni de España".

NUEVA YORK, 27. — El gobernador del Banco de Reserva Federal, Harrison, confirió dos horas con el subsecretario del tesoro, Mills, tratando de la situación fiscal y económica de los países suramericanos, informándose que el Banco de Reserva Federal espere un examen más detenido de esa situación antes de tomar resolución alguna.

VIENE A CIEGAS PERO LLENO DE SANOS PROPOSITOS PARA TRABAJAR POR EL FOMENTO NACIONAL

De política no sabe ni una sola palabra



Pocos momentos después de que llegara hoy el caballero don Francisco Mayorga Rivas procedente del Guanacaste, tuvimos la oportunidad de conversar con él unos breves momentos.

—Don Chico— dijimos— qué nos puede decir acerca de su nueva posición en el gobierno? —Nada. Vengo a ciegas. No he conversado todavía con nadie. Esta tarde visitaré al señor Presidente de la República. Posiblemente el lunes llegue por primera vez a mi oficina de la secretaría y entonces estará orientado y podrá decirnos algo para la prensa.

—Dónde estaba usted cuando recibió la proposición del Presidente para que aceptara la secretaría de Fomento? —Estaba en mi finca El Peñón. A las doce de la noche de ese día me llevaron de Liberia un telegrama del señor Presidente. Pero no fue sino hasta

la mañana siguiente que llegué a Liberia a contestar aceptando. Y si acepté fue porque tengo mucho entusiasmo por el momento de las obras públicas y me complace mucho en poner todos mis empeños al servicio del país en esa materia. Las obras de fomento son lo más importantes en un país que aspira al progreso. Comprendo que me sacaron del Peñón para lo pelado. El Gobierno no tiene dinero, pero con todo y eso, yo haré cuanto esté de mi parte para impulsar todas las obras.

—Y de política, qué nos dice? —No se nada de política. Lo único que puedo decirles es que yo no vengo al ministerio a hacer política sino a prestar mi cooperación en la administración progresista del Presidente González Viquez. Esa es toda mi política.

En el curso de la corta conversación nos contó don Francisco la serie interminable de asuntos que ha recibido en el Comandante. En Liberia y en otros lugares le han hecho demostraciones de simpatía que lo han dejado muy satisfecho. Nuestros manifestamos que en San José su nombre había caído muy bien para el cargo que se le ha confiado.

Varios amigos del señor Mayorga Rivas lo rodeaban. Estaban con él el diputado Baltodado de quien publicamos hace poco muy importantes declaraciones acerca de este nombramiento; el diputado Guido quien tuvo frases de encomio para el señor Mayorga Rivas y quien le manifestó que la provincia de Puntarenas, se solidarizaba con la del Guanacaste para aplaudir su llegada a esa secretaría; y el diputado don Astrábal Villalobos quien también le rendía un presente de simpatía al señor Mayorga Rivas.

Nos sumamos desde luego a estas demostraciones y agradecemos a don Chico las primeras de sus declaraciones. Ya llegará el momento en que nos honraremos con algunas nuevas; cuando ya esté en el ejercicio de su ministerio.

El jueves 25, debate político en la estación de Font y Barquero, a cargo de los señores Ricardo Villafraña, Guillermo Carranza, Alfredo Saborío, Manuel Rodó y José Albertazzi Avendaño.

El viernes 26, reunión preparatoria en Cinco Esquinas en casa de don Modesto Vega.

Hoy, sábado 27, una comisión integrada por los señores diputados Sotela y Villafraña y don Mario Salazar, salió para Puntarenas a organizar las labores del partido allí.

Del Momento Político

El partido regeneración nacional y las actividades de los últimos días

Ayer el señor don León Cortés asistió, acompañado de la plana mayor del partido regeneración nacional, a una reunión política que sus partidarios en la provincia de Cartago organizaron en su honor en la ciudad de las brumas.

Los oradores abordaron diferentes tópicos de actualidad en la política activa y señalaron el hecho de que el retro de la candidatura de don Ricardo acercaba más a los cartagineses a la causa y los titulados que proclama el partido regeneración nacional.

La reunión realizada en las circunstancias apuntadas se consideró como de gran significación, pues fueron muchas las adhesiones recibidas, además de que la concurrencia fue bastante numerosa.

Presidió el acto, como presidente de la directiva cartaginesa del cortésimo, el doctor Jorge Sáenz. Se señaló como fecha para la inauguración oficial del club socialista en Cartago el día 12 del mes entrante.

La próxima convención socialista

Actividades del carlismo

El carlismo ha intensificado sus actividades en toda la república; el jefe del partido don Carlos María Jiménez estuvo hace unos días en Cinco Esquinas acompañado de varios amigos donde efectuó una reunión política.

Mañana sale en gira política por los cantones de Grecia y Naranjo el licenciado don Carlos María Jiménez, acompañado de varios de sus amigos, entre los cuales se encuentra don Jesús Pinto.

Actividades del reformismo

El partido reformista abrió su club en San José, al pie de Cuesta de Moras, donde efectuó reuniones políticas.

Este partido ha comenzado sus actividades políticas en toda forma y se espera que muy pronto el General Volio lance un manifiesto a todos los reformistas de la república.

Actividades del partido republicano

señores licenciados Albertazzi Avendaño y Carranza Solís y don Manuel Rodó.

El mismo domingo, a las 2 p. m., se verificó un debate político en la estación radiodifusora, de don Amando Céspedes en Heredia.

El jueves 25, debate político en la estación de Font y Barquero, a cargo de los señores Ricardo Villafraña, Guillermo Carranza, Alfredo Saborío, Manuel Rodó y José Albertazzi Avendaño.

Hoy, sábado 27, una comisión integrada por los señores diputados Sotela y Villafraña y don Mario Salazar, salió para Puntarenas a organizar las labores del partido allí.

Mañana domingo 27, viaje del jefe y candidato señor licenciado Jiménez Ortiz acompañado de don Jesús Pinto y de don Alfredo Saborío a Grecia y a Naranjo, donde posiblemente se celebrarán reuniones.

Table with 3 columns: Numbers of bonds, Favorable numbers, Unfavorable numbers. Rows include 1.093, 1.005, 441; 1.202, 178, 92; 705, 1, 207; 1.136, 919, 1.185; 1.042, 71, 427; 1.087, 268, 1.099

DESDE EL PROXIMO LUNES COMENZARAN A HACERSE ESOS PAGOS CONFORME SE ANUNCIE EN LA GACETA

Ayer en la mañana la directiva del Banco de Costa Rica acordó prestarle al Gobierno la suma de doscientos cuarenta mil dólares, o sea cerca del millón de colones para que atienda al pago de los empleados públicos desde el próximo lunes.

El Banco de Costa Rica ha logrado disponer de estos fondos y se los ha prestado al Gobierno para que se normalice por el momento la situación económica. Esto viene a ser un lenitivo de la crisis que cada día parecía agravarse más y más.

El comercio recibirá esta noticia con grandes muestras de contento porque en los últimos días no se vendían mercaderías de ninguna clase a consecuencia de que la incertidumbre de los pagos hacía retraerse a los compradores.

No cabe duda de que el Banco ha dado una nota de oportunidad que merece nuestro aplauso.

El Sr. Pdte. de la República nos habla del préstamo del Banco de Costa Rica SOLAMENTE SERAN PAGADOS LOS SUELDOS CORRESPONDIENTES A JUNIO

Los de Mayo serán pagados dentro de poco

Con motivo de la sensacional noticia que publicamos en otro lugar referente a que el gobierno consiguió la suma necesaria para el pago de los empleados públicos durante el mes de junio corriente, visitamos al señor presidente de la república, quien nos dijo: —Efectivamente el Banco de Costa Rica prestó al gobierno la suma de dinero necesaria para pagar los sueldos del mes de junio.

En La Gaceta del martes se dirá oficialmente los días de pago que como de costumbre serán cuatro. Con respecto al saldo de los sueldos de mayo podrá decir que también serán pagados dentro de poco tiempo, pues el gobierno se locará en la próxima semana algunos valores en bonos. Creemos, pues, que por lo que se refiere a la cuestión económica oficial estaremos brevemente dentro de la normalidad.

—Y qué nos dice del secretario de hacienda? —Nada por ahora. En su oportunidad podrá referirme a ese asunto. Cuando nosotros salíamos de la casa presidencial, llegaba el señor Mayorga Rivas, nuevo secretario de estado en fomento, a conferenciar con el señor presidente.

En la entrevista estuvieron presentes los señores secretarios de seguridad pública y de gobernación.

La intervención de los maestros en la política

Nuestra simpatía está ahora con los maestros, con la tesis de los congresistas; nuestra manera de pensar está en contra de las razones que aduce el Secretario de Educación para fundamentar un veto absurdo del Ejecutivo. Todos saben las razones visibles, pero ignoran las invisibles; y las invisibles fabricadas por la mano hábil de don Justo, son cosas que deben ignorarse para bien de quien las ignore. No sabemos qué razón de esta sabiduría inspira al Ministro de Educación al querer que se castre políticamente a sus subordinados.

Y en verdad que ese es el peligro que don Justo teme de los maestros, pues cuando un maestro resulta inteligente, el ministro de Educación se encuentra en grave trance. Lo prudente es mantener al rehano sosegado, y la mejor manera de mantenerlo sosegado es tratar de restarles derechos a los pobrecitos maestros.

LA COMISION NOMBRADA POR EL CONGRESO PARA CONOCER DE CUESTIONES FINANCIERAS SE REUNIO HOY DOS VECES

Hoy en la mañana y esta tarde se reunió la comisión de finanzas, en la secretaría del congreso, con la asistencia del Contador mayor don Gerardo Sáenz Gutiérrez, y el jefe de la sección de estadística aduanera doctor don

Carlos Merz; en esta reunión se trató sobre cuestiones arancelarias. Posiblemente el lunes se dará a conocer el dictamen de la comisión en el congreso.

Este proyecto de ley ha sido muy discutido y hoy en el congreso el veto provocó discusiones en las que tomaron parte los diputados afiliados a las diferentes opiniones.

El Poder Ejecutivo vetó el proyecto de ley que permitía a los maestros tomar parte activa en la política

Comentarios al Vuelo

EL PLAN HOOVER Y NOSOTROS

Los norteamericanos, herederos directos de la periferia de la "periferia Albion", se han especializado en urdir y proponer al mundo planes imposibles que tienen la virtud de que nadie los entiende pero que todo el mundo los discute. Primero vino el PLAN Young, luego el Plan Davies y ahora tenemos el Plan Hoover. Este último es sin duda el más inteligible y desde luego el más perdido. Quizás por eso el más discutido. Y el que menos comprenden las gentes, y es esa su virtud y su gloria.

De otra parte, el Plan Hoover se hace cuesta arriba para los que tenemos la suerte de no tener con qué pagar. Es una moratoria y toda moratoria tiene, y debe tener, numerosos simpatizadores. Digan ustedes sino es maravilloso y maravillante eso de no preocuparse de los acreedores por un plazo determinado y eso de eliminar de un plumazo el cohecedor difícil y a veces insolente de las deudas. Diganme si no es maravilloso y maravillante eso de no preocuparse de los acreedores por un plazo determinado y eso de eliminar de un plumazo el cohecedor difícil y a veces insolente de las deudas.

Dicen los que entienden el Plan Hoover fue ideado con vistas de proteger las grandes inversiones norteamericanas en Alemania. Y ello nada tiene de extraordinario si tomamos en cuenta esa proverbial periferia norteamericana, periferia que valió la frase caustica de Chamberlain, quien dijo que no debía llamarse a los Estados Unidos "Uncle Sam" sino "Uncle Sheylock", pues nada ha sido hecho en los territorios de la Unión Norteamericana sino es con un doble propósito, instaurar la liberación de los esclavos en los diez años de la Guerra de Secesión.

Lo grave del caso es que los Estados Unidos se han erigido en tutores de las demás naciones del mundo. Como que todas le deben algo a la poderosa nación norteamericana. Y no es gracia que nos salven si luego tenemos que pagar las deudas con crecidos intereses.

Lo grande sería que los norteamericanos solicitaran satisfactoriamente las dificultades de todos los que gozamos de la admirable condición de deudores mortuos. Para ello el gobierno americano tendría que instalar únicamente una oficina, a cargo de Mr. Hoover, Mr. Mellon o Mr. Davies para servir a todo cristiano que no encontrase la cuadratura del círculo en su pagar a sus acreedores y al mismo tiempo tener a la entera medida de pedir fiado. Una oficina de consultas por correo en la que se diera respuesta y solución a todo intruigulo de deudas, a todo estado decastrado como el que actualmente disfruta con plenas garantías el actual gobierno, una oficina que averiguase la curva de menor resistencia y de menor peligro para todos los que debemos y no pagamos, no por falta de voluntad o buenas intenciones, sino por carencia de medios fiduciarios o circulantes.

Indudablemente que si Mr. Hoover no comete la plancha de nacer en la gran República del Norte habría sido el "ídolo de los costarricenses" y esta sería, actualmente, una tierra de promisión y de moratorias....

Las Armas Andan Dundas

El señor Mattalal llegó misteriosamente, se alojó misteriosamente, habló misteriosamente con el ex-ministro de Panamá en Costa Rica, don Adriano Robles, y le ofreció mil quinientos rifles misteriosos. Pero lo malo es que el misterio de todas estas oscuras maquinaciones fue descubierta por un re-

porter y todo se echó a perder. Ahora resulta que el señor Robles "ignora de lo que se trata"; el señor Mattalal por su parte nada sabe, el ministro norteamericano tampoco se ha dado cuenta de nada y a estas horas lo único que sigue en el misterio es la precedencia y parateo de los mil quinientos mauseres.

LA COMISION DE FINANZAS DEL CONGRESO

LA TRIBUNA nos da hoy una agradable sorpresa. Nos presenta en conjunto, en perspectiva panorámica, a la Comisión de Finanzas del Congreso, en plena labor. Cuatro personas y uno de feo agregado por triuco fotográfico, sentados los primeros en derredor de una mesa, con caras atontadas, como esperando la sonrisa del fotógrafo.

Tal cosa nos conmueve y nos hace pensar en que realmente esos señores tienen una misión que cumplir, una interesante labor de llevar a buen término, una obra de importancia que realizar.

Esos nos satisface en estos días de crisis desesperanza. La existencia de una Comisión de Finanzas es siempre una promesa y esa promesa nos viene al pelo en estos momentos de parálisis y desconcierto. Y aunque esos cuatro ciudadanos no podrán hacer nada, ni podrán remediar lo irremediable, ni aclarar descubrir la fórmula que ayude al Gobierno y al país a salir del atascadero en que están metidos, son siempre una garantía y un factor de confianza de verdadera y valiosa eficiencia.

Es muy posible, también, que en su interior ellos mismos sientan lo valioso de sus esfuerzos y lo relativo de sus responsabilidades. Pero eso no importa. Ahí están como los Caballeros de la Tabla Redonda del Rey Arturo, todos para uno y uno para todos.

LA SECRETARIA DE HACIENDA

Es una anomalía el hecho de que aun siga acéfala la más importante de las secretarías de estado, la de Hacienda.

Es de todo punto necesario que el Gobierno cubra esa vacante, tan sólo sea para inspirar alguna confianza, ya que hoy no disfruta de la de nadie. En ningún momento hemos estado de acuerdo con los que creen que la labor de los partidos de oposición es obstaculizar y procurar el descrédito del Gobierno. Esa tesis es absurda y así lo han comprendido los mismos jefes del carlismo que han reconciliado sus rencores para ofrecer al gobierno su abierta y decidida cooperación.

De los nombres que se barajan para Secretario de Hacienda ninguno más aceptable que el que lleve más acertadamente la misión de confianza que tal dependencia administrativa requiere, que don Manuel Solera. Su devoción y cooperación en los asuntos del crédito y de la hacienda pública están bien probados, así como su acuciosidad y eficiencia en asuntos de índole financiera.

Nuestro criterio es, y ha sido, favorable a la idea de llevar a la Secretaría de Hacienda al señor Solera. Celebraremos con todo entusiasmo que el Gobierno nos echa ese nombre y lleve a esa dependencia a una persona de los quilates, honradez y honorabilidad, como son las prendas de carácter que adornan al señor Solera.

LAS NUEVAS TEORIAS DEL PROFESOR EINSTEIN

No recordamos bien si fue don Moisés Vicensi el que declaró que el profesor Einstein había propuesto su famosa teoría de

la relatividad con algunos años de retraso. Parece que Vicensi se le adelantó en la publicación de las mismas ideas, aunque con algunas diferencias de nomenclatura. Y como nosotros que no entendemos de estas cuestiones de alta filosofía matemática, no dimos importancia al asunto y no nos sentimos a estudiar las diferencias de ciencia y forma entre el filósofo alemán y el filólogo. Nos contentamos únicamente a entender las dos teorías y a permanecer en la más deliciosa de las ignorancias respecto del hipervolumen y del espacio-tiempo, del mundo poli-dimensional y de otras barbaridades de la misma naturaleza.

Pero ahora el profesor Einstein se ha vengado contra Vicensi. En una conferencia universitaria, en Berlín, el desgraciado profesor alemán, ha expuesto su nueva teoría, una teoría, una teoría que ni el mismo Vicensi entendería, y en la cual el universo es considerado como una masa cambiante y no como un espacio sujeto a distancias, agregando que el actual universo no está en estado de expansión pero que esto no podrá continuar indefinidamente.

Es lo que nosotros hemos dicho muchas veces, esto no puede continuar así, o reventará Vicensi, o explota el profesor Einstein, o reventamos nosotros.

LA INQUIETUD DEL COMANDANTE FRANCO

Las noticias cabalgáticas nos indican que el Comandante Franco ha vuelto a las andadas. Los republicanos le han destituido por distribuir literatura proclama mandando que "todavía no ha sido realizada en España la verdadera revolución". Y en verdad que la revolución española ha conservado bajo el ropaje republicano la estructura monárquica. El cambio de régimen apenas si se ha notado en la pelería oficial, en la supresión de los títulos nobiliarios en los expedientes judiciales, en ciertos aspectos puramente circunstanciales; pero se ha conservado el status de injusticia y explotación en que la pobre y desventurada España ha vivido siempre.

Los mismos revolucionarios, es pañoles tienen ciertas particularidades y curiosas, como la de Alcalá Zamora al proclamar se, con injustificada insistencia, creyente católico y declarar su devoción por el santo sacrificio de la misa y otras cosas del mismo jaez.

Muy natural consideramos es esta nueva actitud de rebeldía del Comandante Franco y ello indica que la juventud española no se muestra satisfecha con el curso que la "revolución revolucionaria" le va dando a las cosas en la lejana desventurada Madre Patria.

Lo sentimos profundamente, porque ello significa que el directorio español acepta y acoge los impulsos retardatarios y reaccionarios de la reacción monárquica.

UNA EXPLICACION

En una de nuestras ediciones anteriores al referirnos al proyecto de decreto presentado al Congreso por el diputado don Alfredo Saborio dijimos, editorialmente, que seguir el consejo e iniciativa contenidos en dicho proyecto era cómodo, pero no honrado.

Tales palabras no tuvieron nunca la intención de arrojar una sombra de duda sobre la sinceridad y honradez del citado proyecto. La mente que inspiró esa aseveración fue muy otra y así lo declaramos en estas líneas, para satisfacción nuestra y para del propio señor Saborio, quien por un momento pudo sentirse aludido en forma lacerteante para su dignidad y probidad intelectuales.

"Crítica"

Directores: RAMON CALDERA, ANTONIO ZELAYA
Administrador: ARTURO FONSECA
Teléfonos: Dirección 3240 - Administración 2134

LA CAMARA LEGISLATIVA ANTE EL PROBLEMA DEL F. C. AL PACIFICO

Ojalá que las preocupaciones que hoy siente el congreso por introducir reformas en la empresa de nuestro ferrocarril lleven la reforma con que debían verse todos nuestros asuntos, nacionales y no de las conveniencias políticas, que todo lo echan a perder en nuestro país.

Y digo lo anterior, porque si se piensa bien, si lo que se quiere en realidad es que aquella empresa, en no lejano tiempo, sea lo que debe ser, una empresa, que si no de rendimientos utilitarios, por lo menos se sostenga por sí sola y pueda renovarse con sus propias entradas toda la parte mala de la vida y demás dependencias que están en mal estado, lo conveniente es que la junta que se pretende elegir como consultiva, debe estar alejada de los ajeros políticos y compuesta de personas como ya se ha dicho, independientes y hon-

Leche Fresca

y cuidadosamente ordeñada especial para niños delicados, he puesto a la venta en el Gran Hotel Metrópoli

VICTOR R. CESPEDES M.

San José, 26 de Julio de 1931.

CADA DIA HAY MAS PERSONAS QUE RECOMIENDAN LA PINTURA "PABCO"



LA MUNICIPALIDAD DEL CANTON DE EXITA A TODOS LOS MUNICIPIOS A LA CELEBRACION DEL DIA PATRIO

Sesión número 21 del 16 de setiembre de 1930. Art. VII.

Tomando en consideración que existe una disposición que prohíbe a los municipios de la república invertir fondos para celebrar festividades, medida que este municipio es el primero en aplicar, no obstante eso, tratándose de la fiesta del 15 de setiembre, fecha bendita, el Día de la Patria por excelencia estima esta Corporación que se trata, no de una fiesta, sino de cumplimentar un deber, y que, en tal concepto, debe y puede invertir una suma de dinero en la celebración de aquella fecha gloriosa, máxime si se toma en cuenta que, al pasar que vamos, va a borrarse y desaparecer por completo la conmemoración del Día de la Patria; y es claro, si los municipios no pueden disponer ni de un céntimo para invertir en salvas, banderolas, conciertos musicales y demás medios de expansión en ese día, las generaciones que se levantan no sabrán prácticamente discurrir entre un día cual

JULIO MUÑOZ FONSECA
JOSE HERNÁNDEZ SANCHEZ
ABOGACIA -- NOTARIADO
50 varas al Sur del "Diario de Costa Rica"
ALTOS CASA BLANCA -- TELEF. 2659

WEEK END

Estó de Week-end, según nos los dijo un inglés muy amigo nuestro, aunque por poca mentira que haya ingleses amigos, quiere decir traído libremente al español: fin de semana.

Cuando supimos que fin de AUNQUE UD. No semana y Week end querían SE QUIERA REIR decir lo mismo, sentimos deseos de escribir el título que nos precede en español, --arazo por un afán nacionalista-- pero luego nos dimos cuenta de que las semanas españolas no terminan nunca, y cuando terminan, muy raras veces por cierto, es una zoca de padre y muy señor mío tan apreciable final. En tal virtud, nos quedamos con el Week end. La ventaja de esto es que el final es el mismo y que lo entiende muy poca gente. Hay su diferencia entre que le digan a uno que anda dando traspies sabaduales, y lo otro es decir, que anda uno completamente Week end. El caso es que no sabemos si fue por esta razón, o porque nos lo aconsejó don Manuel Castro Quesada por medio de Toledo, que nosotros preferimos el título en inglés. Week end nos ha caído en gracia. Además lo entendió aquí Tolokito, que conceptúa Week end todos los días de la semana y ya sabe hablar inglés, y Mr. Eberhart, que es como si dijéramos el representante oficial del idioma de Sheakespeare.

De modo y manera, que estamos hoy precisamente en Week end. Cuando el apreciable y distinguido lector esté leyendo estas páginas, ya nosotros estaremos haciendo el debido uso de al tarde del sábado. Y como la perspectiva no deja de ser halagadora, o sea la perspectiva de sumarse a la falange gloriosa y envidiable de los sin trabajo, hemos tenido el placer de dejar escritas, antes de retirarnos de la redacción, estas cuartillas muy graciosas, retrategadas, más graciosas, no ya que las de Pepe Ruedalobla, sino que las del mismísimo Figaro.

Bueno. Basta de preámbulo. Si nuestros lectores no se preparan para reírse después de este prólogo tan ingeniosamente preparado, lo que les aconsejamos es que contraten a un peón que les haga cosquillas, porque no tendría malicia la gracia, que nosotros terminemos de esta manera tan bien intencionada la semana de trabajo, para que la gente se ponga seria y hasta no mencione en forma discreta y paradójica la familia. Somos un poco enemigos de las sociales y personales hogareñas. En público casi siempre tienen algo de caballero, pero en privado, las cosas pasan exactamente al revés.

Y va de cuento. Todo esto que hemos escrito es para explicar que nuestra sección sabatina tiene por objeto el hacer reír un poco a nuestros lectores, comentando en ella, comentando nosotros en la sección y no la sección en nosotros, los sucesos de mayor importancia que hayan dado pábulo a la cotiguilla mundana de la esquina.

Para decir esto, no se necesitaba tanta cosa. Es claro que no. Pero es que los aldeanos de lo que queremos decir, siempre son más pintorescos que lo que queremos decir. O en otras palabras, nos daba mucha pena tener que pedirles de rondón a nuestros ya muchas veces que ridos lectores, que hagan el favor de aflojar las mandibulas un poquito.

Estamos claros?

Bueno. Si hay alguien que no haya entendido esta indirecta, puede repetir la lectura de todo lo anterior. Mientras tanto, sigamosW...

Lo que nos ha hecho más gracia en esta corta temporada es que el "Diario de Costa Rica" nos trajo una de estas mañanas, sin necesidad de que tengamos navidades ni días de reyes, nada menos que cinco millones EL DORADO de cejos de dólares. Espontáneamente. Sin intervención de don Manuel Solera, ni de don Felipe Alvarado, ni de don Tomás Soley, ni de Tacaberry, ni de Monges, ni siquiera de don Jacinto Pio. Cinco milloncitos afectuosos y de interesados. Son unos milloncitos de esos inmigrantes que vienen como los checoslovacos y los polacos, porque si. Cinco milloncitos que llegan en un barco, no se sabe si a cambiar de clima en las alturas de Cartago, o a trastornar el magín de los que, como los sedientos en el desierto, suelen ver espejismos muy pintorescos. Aquí conocíamos el timo de la guitarra, el cuento tico de la limosna y otras artimañas ingeniosas. Pero también conocíamos el timo de los millones. No hay periódico, por serio que sea, que no se entusiasme con estas noticias. Ahora le ha tocado a nuestro querido colega el Diario. Alguna otra vez nos tocará a nosotros. Porque eso sí. No nos vamos a quedar atrás. Si el Diario nos trae cinco millones de dólares, nosotros vamos a traer a la primera oportunidad no cinco millones de dólares que son una vaga-

tela, sino diez millones pero de libras... así como suena, de libras, libras esterlinas, no se van a crear... Ya verdad es que tenemos un poquito de dólares dorados. Nosotros no creemos en nada, ni en nadie. A la hora de ahora hay gente que ya ni siquiera cree en la candidatura de don Ricardo. Aquí lo choteamos todo. Tuto no creo en don Tomás, don Tomás no creyó en don Cleto don Cleto no creyó en don Manuel Castro Quesada. No creemos ni en el santo advenimiento, ni muchísimo menos en la venida del Mesías. Pero no nos han dicho que nos van a llegar unos cuantos millones cuando ya estamos llenos de fé.

La cosa es fatal. No hacen más que acercarse a uno para decirle: --Sabe usted la noticia? --Cual... --La gran noticia. --No hombre, si no pasa nada en esta tierra... --Pues hay una noticia. --Aceptó don Ricardo? --No. --Se lanza Manuel Castro Quesada? --Si... --Pues todo eso es mentira. --Sin embargo hay algo... --No creo nada... --Lo creará... de Estados Unidos nos vienen cien millones... Y ya estamos convencidos. Cien millones convencerán al más pintado. Y la verdad es que la esperanza es muy creduca. El Diario cayó de leva. Ya nos tocará el turno, pero eso sí, en serio. No en millones sino con muy apreciables billetes que son más halagadores.

La otra nota sensacional del día está también es de millones. En Costa Rica en eso de millones somos un poco tarascos. No faltó nada, como decimos ahorita, para que don Alfredo Saborio se alzara con LOS MALES DEL millón de Depósitos. La SIGLO desgracia consistió en que no ascendían tales depósitos a un millón, sino a la despreciable e insignificante suma de seiscientos cincuenta mil colones. Ah... si los depósitos llegan a sumar un millón, ya estarían en las fauces del Gobierno. El Banco de Costa Rica habría tenido que entregar el millón aunque hubiéra sido en vales. Nada de eso, que nuestra enfermedad nacional es de millones, pero peor que la enfermedad nacional es la otra, la de llamarse de cierto modo...

Pero antes de decir el nombre, vamos a explicar nuestra actitud. Mejor dicho, vamos a curarnos en salud no sea caso de que se nos combanprenda mal. Somos enemigos personales de las compañías eléctricas habidas y por haber, las de aquí y las de allá. Las de Dallas y las de Costa Rica. Todas. Somos enemigos personales del Banco de Costa Rica porque no nos han querido descontar un pagarecillo de algunos pocos miles, y además somos enemigos de los rotarios y de la Cámara de Comercio. Pues bien, a todas estas instituciones las compadecemos sinceramente. A cada una de ellas le ha salido su grano en la nariz... o mejor dicho su correspondiente e indeclinable Alfredo. A las compañías eléctricas les salió don Alfredo con intenciones de quitarles todos los millones que tengan. Al Banco de Costa Rica le salió otro don Alfredo, con intenciones de quitarle los depósitos judiciales, y a los rotarios y a la Cámara de Comercio, les ha salido otro don Alfredo, que les está monopolizando.

No hay derecho. Y no hay derecho porque en lo sucesivo vamos a tener que reformar nuestra legislación, y especialmente para la creación de Bancos, instituciones similares y personas que tengan contratos contractuales.

Si ahora se dice por ejemplo que el Gobierno se compromete a garantizar la propiedad de los ciudadanos de todo evento de fuerza, en lo sucesivo, vamos a tener que introducir una reforma constitucional que diga: --"El Gobierno se compromete a garantizar la propiedad particular impidiendo que ningún don Alfredo intervenga en los negocios de la nación. Toda persona que se llame Alfredo, queda legalmente imposibilitada de desempeñar ningún cargo público o social".

Y lo peor del caso es que tan buenas personas que son todos los Alfredo. Aquí tenemos muchos Alfredo que valen un Potosí. Son inteligentes, buenos, amigos, benditos, estimables y hasta presidenciables. Pero eso sí, no hay que enseñarles el camino de los terreros porque los quieren para la patria. Por allí les dá... Que le vamos a hacer...

MANTEQUILLA

MARCA "COLIBLANCO A. G. S."

A C 2.00 LIBRA

DE 460 GRAMOS

LECHERIA CENTRAL

GONZALEZ LAHMANN HNOS. Teléfono 2288

SUSCRIBASE A "CRITICA"

NUEVA ESTACION DE AUTOMOVILES

"LA ARTILLERIA"

(Frente al Banco de Costa Rica)

SERVICIO DESDE EL 20 DEL CORRIENTE EN ADELANTE, PARA Alajuela, Heredia y Cartago a todas horas y a los mismos precios que han cobrado los camiones

Servicio de Rápidos y Encomiendas

Un Contrato Ruinoso

Del "Diario Liberal Progresista", Guatemala, mayo 27 de 1931.

prometimos referirnos más de tenidamente al contrato de teléfonos automáticos celebrado en mil novecientos veintinueve, entre el gobierno de la república y la A. E. G. En días pasados hicimos ciertas ligeras consideraciones, pero sin duda en el aspecto menos lesivo que presenta esta grave negociación; hoy nos internamos en un poco en los números y hasta a más inhábil en la agencia de Piñatras comprendiendo lo ruinoso que para el estado ha sido y con tinuará siendo el tal problema.

El valor presupuestado de la planta telefónica, en el contrato de mil novecientos veintinueve, asciende a sesientos setenta y ocho mil doscientos ochenta y cinco dólares. La república paga el capital y los intereses — que son del ocho por ciento — con el producto total de las cuotas que cubren los suscriptores del servicio; pero debe entregar como mínimo al mes, diez mil dólares. Ante la recalcitrancia del gobierno, un tres por ciento, y además, de los diez mil dólares se descuentan doscientos setenta y cinco que el gobierno percibe el delegado de la A. E. G., de modo que como no se cubre mensualmente el límite estipulado, hay un déficit continuo que se capitaliza, percibiendo el mismo interés del del ocho por ciento.

Sin embargo, y como una ironía, en el contrato figura una cláusula estableciendo que del exceso de los diez mil dólares que resultan al mes, se destinara la mitad a la amortización del capital, y la otra mitad, a la ampliación de la planta telefónica. Esto, naturalmente, no ha sucedido nunca, puesto que, con los descuentos explicados, no se logra reunir el mínimo especificado y, por el contrario, hay siempre un déficit. De tal manera que, hasta el treinta y uno de diciembre del año anterior, el gobierno había cancelado ya al rededor de cuatrocientos setenta mil dólares, pero incluyendo una considerable cantidad por concepto de intereses; por lo tanto, el capital es muy poco lo que se ha amortizado, y eso que van corridos ya varios años.

Pero hay más todavía: a la república se le reconoce el ocho por ciento sobre las cantidades que mensualmente entrega a su acreedor, en tanto que este último percibe el mínimo interés pero sobre la totalidad de la deuda. Y así, tomando al azar el mes de junio de mil novecientos veintinueve, vemos que el gobierno, por sus modestos intereses, obtuvo noventa y cinco dólares y centavos, mientras la A. E. G. percibió veintimil novecientos veintiseis. Estas liquidaciones se hacen semestralmente y el exceso de intereses en favor de la compañía se capitaliza. Comprendá ahora el lector por qué acaso ni en veinte años se le podrá pagar a la compañía?

Y vamos con la segunda parte. Más o menos en noviembre de mil novecientos veintinueve, la A. E. G. traspasó su contrato a "The Anglo and London Pacific National Bank", de San Francisco de California. Esta última entidad es, pues, actualmente la acreedora del primitivo contrato, el gobierno celebró otro con la misma A. E. G. para ampliar la planta telefónica con un presupuesto de una veintimil dólares, resulta que hoy, en vez de un acreedor tenemos dos. Con el agravante de que no habiendo podido cumplirse los compromisos leoninos del primer negocio, menos ha sido posible pagar a la A. E. G. siquiera los intereses de estos últimos cuarenta y seis mil dólares. La compañía, con su paciencia evangélica, tampoco cobra, como que está de por medio la hipoteca y prenda de absoluta preferencia sobre la planta telefónica con todos sus anexos sin excepción ninguna.

En estas condiciones, fácilmente se explica la paciente espera de la A. E. G. Hasta el último día del año pasado, ya el gobierno le adeudaba por el contrato de ampliación, todo el capital, más cerca de diecisiete mil dólares de intereses. Y como hasta la fecha al fin de los pagos, resultará que al fin de los pagos, resultará efectiva la hipoteca, y la república habrá realizado la más estúpida negociación.

Para colmar la aventura en que nos hemos metido con la A. E. G., ésta no cumplió ni con los más elementales compromisos. Por ejemplo, los cables e hilos subterráneos, en vez de hallarse dentro de tubos de cemento, están malisimamente "protegidos" por un enladrillado que para nada sirve; y las filtraciones de las aguas pluviales los han podido. Cuando el gobierno — y esto por hacer una realidad de esta utopía — haya pagado íntegramente su enorme deuda, recibirá en cambio una planta de automáticos inservible o poco menos. De aquí que, sin ser muy suspicaces, surge en nosotros la sospecha de un plan calculado que puede sintetizarse así: dar mal servicio en tanto que la planta no sea del gobierno, para obligarlo al traspaso en favor de la compañía; ingeniosa combinación de pagos, a fin de que el capital y los intereses no puedan ser cancelados nunca y caer sobre la hipoteca y prenda de absoluta preferencia. Total: otro negocio al millar al del ferrocarril de Los Altos.

He aquí las herencias que el actual gobierno recibe de regimenes anteriores, en los que tantos se enriquecieron y ahora contemplan en diferentes la triste situación del país.

FABRICA DE MUEBLES

CONTIGUA AL PUENTE DE LA FABRICA

REORGANIZADA COMPLETAMENTE PARA SERVIR MEJOR

VENTAS EN ABONOS MENSUALES

ABEL PANIAGUA R. FRANCISCO LIPPI

INFORMACION CABLEGRAFICA

El interés principal de las elecciones españolas está puesto en Barcelona

MADRID, 27. — Contrastando con las elecciones municipales del 12 de abril, en que Madrid fué la clave de la situación, todos los ojos están ahora puestos en Barcelona, en donde Maciá y Lerroux luchan por la supremacía, así como en Andalucía y Galicia, en donde hay bastante agitación.

Estudiase la posibilidad de ayuda de los Estados Unidos a la América del Sur

WASHINGTON, 27. — En los círculos financieros se informó que se está estudiando la posibilidad de una más estrecha cooperación entre el Banco de Reserva Federal de los Estados Unidos y los bancos centrales de las naciones suramericanas, que restauraría en dichos países la confianza en una forma análoga a la que Mr. Hoover proyecta para Europa.

En general no se consideran críticas las condiciones financieras de la América del Sur, pero se estima que una mayor cooperación afirmaría y adelantaría el restablecimiento de la prosperidad, ya iniciado por la mejora de los precios de las materias primas y artículos de exportación de esas naciones.

El plan contempla la compra por el Banco de Reserva Federal, de valores comerciales de los bancos suramericanos, a 60 y 90 días vista, en una forma similar a la establecida recientemente con el Banco Nacional de Austria.

MAÑANA DOMINGO SE ESTRENA EN EL VARIEDADES Y AMERICA EL PROCESO DE MARY DUGAN



MARIA LADRON DE GUEVARA, RAMON PEREDA y RAFAEL RIVELLES en "EL PROCESO DE MARY DUGAN"

Elevando la emoción al paroxismo, con la fuerza dramática más intensa que pueda imaginarse, tal es la sensacional y sorprendente cinta Metro Goldwyn Mayer, "EL PROCESO DE MARY DUGAN", que mañana Domingo a las 8.30 p. m. estrene en el Teatro Variedades y América.

La impresión que causará será imborrable; nunca, autor alguno, supo recoger los sentimientos humanos con tal verismo, desmenuzando con acuriosidad los factores que se acumulan con apariencia de verdad en un caso extraordinario, y con una lógica sorprendente, se va mostrando los vigorosos diálogos, suave y progresivamente hace resaltar la verdad.

Si la obra en sí, justifica plenamente la acogida que le dieron los públicos de todo el mundo cuando fue representada en las tablas, ahora, con el selecto grupo de actores que la interpretan en la pantalla, adquiere una nueva fuerza, crece en intensidad, tanto así que su propio autor, Bayard Veiller, se complació en exteriorizar su aplauso sin reservas, a la casa filmadora y a los notables intérpretes de ella.

También s, que hasta el día no se había reunido para filmar una obra hablada en español, tal número de esplendidas estrellas, como en ésta que nos ocupa; son: José Crespo, María Ladron de Guevara, Ramón Pereda, Elvira Morla, Juan de Landa, Rafael Rivelles, Celia Montalván, Della Magaña, Soriano Viosca, Tulio Villarreal, Adriana D'Ambricourt, Romualdo Tirado.

La cámara francesa aprueba la nota del gobierno al departamento de estado

PARIS, 27. — La cámara aprobó, por 386 votos contra 189, la contestación del gobierno al departamento de estado relativa a la propuesta Hoover.

El plan Planet de unión aduanera latino-americana

LIMA, 27. — El embajador chileno, Ríos Gallardo, explicó hoy ante el club rotario de Lima el plan Planet de unión aduanera latino-americana, otorgando los rotarios un voto de aplauso en favor de dicho plan.

LA MOCION DEL DIPUTADO SOTELA, EL TERCER DEBATE SOBRE LA REFORMA DEL CODIGO CIVIL, PARA PROTEGER A LOS HIJOS NATURALES, QUEDO POSTERGADO PARA EL PROXIMO LUNES

La interesante reforma del código civil, con relación a lo concerniente a los hijos naturales, proyecto de ley presentado al congreso por el diputado don Rogelio Sotela, fue postergado para el lunes próximo por moción del propio señor Sotela. Este proyecto ha provocado muchas discusiones y las sesiones en que se ha venido tratando; el próximo lunes será el último debate, por el cual hay gran entusiasmo, pues este proyecto de reforma del código civil ha sido acogido muy calurosamente, pues viene a llenar un vacío en nuestras deficientes leyes sociales.

EL ESTRENAZO DE MAÑANA EN EL GRAN TEATRO RAVENTOS: ENRIQUETA SERRANO, EN 'LA INCORREGIBLE'

Por fin y al fin el público de Costa Rica puede oír películas parlantes en español verdadero. Primero, el éxito aplastante, ruidoso y clamoroso de SU NOCHE DE BODAS, la obra magna de los últimos años encabezada por la genial Imperia Argentina. Luego, ahora, la película gemela, un triunfo Paramount: LA INCORREGIBLE, bellisimamente interpretada por Enriqueta Serrano, aquella inolvidable tiple de Santacruz que enloqueció a los josefinos cuando en la temporada del Teatro Nacional.

G. ARTAVIA
Sastrería
ESTRELLA DE ARTE
(Frente a oficina del cable)

PAPEL TAPIZ

DESDE \$1.00 ROLLO DOBLE

El surtido más completo.
Los estilos más modernos.
Los precios más bajos.
Los únicos de colores firmes.

Vea en nuestras ventanas una pequeña parte del gran surtido que acabamos de recibir.

GRAN BAZAR "LA CASA" GIL y HERNANDO

LA PEREGRINACION DE MAÑANA A CARTAGO ORGANIZADA POR EL PRESBITERO VALENCIANO

PLAN GENERAL Y ORDEN DEL DIA DE ESA GRAN FESTIVIDAD RELIGIOSA

El director será el presbítero don Rosendo de J. Valenciano. El orden del desfile será como sigue:

Ediles: para cuidar el orden y formación y comunicar las órdenes que se impartan por la dirección y ayudar a la cruz roja nombrada.

Ediles para la sección de hombres: Para señalar el frente y no permitir adelantarse del desfile: Carlos Mesón, David Delgado, Ismael Ramírez.

Para formación y atención: Juan Félix Rodríguez, Teodoro Sojo, Miguel A. Navarro, Antonio Maltes, Rigoberto Mená, Matías Chacón.

Ediles para la sección de mujeres: Alejandro Calvo, Francisco Eomila, Juan Sancho, Tomás Valverde, Alfredo Sojo, Ramón Mora.

Clarín para órdenes: Marcial Sojo. Señales: Una clarinada; Marchen Tres clarinadas; ¡Alto! Dos clarinadas; Llamada al director. Paradas: Después de cada media hora de marcha, se hará una parada de descanso, por los peregrinos, a la señal del clarín tras mitida en alta voz por los ediles.

Cruz Roja de circunscripción para la peregrinación en la marcha de a pie y durante la función religiosa en Cartago.

Médico: doctor Mariano Figueres.

Edil Jefe de enfermería de prevención: Adriano Arié.

Enfermeras: Olegaria Lacayo, Celmencia v. de Gutiérrez, Julia Arce.

Vehículos de la Cruz Roja: Autos números 1423 y 1481; choferes: Víctor M. Peralta y Armando Cervero, respectivamente.

Camiones: "Aranjuez" de Virgilio Barquero Pérez.

La Cruz Roja hará su recorrido, cada cuarto de hora, para alcanzar a la peregrinación y pedir órdenes. Personas que se agoten podrán ocupar durante DIEZ MINUTOS los camiones, para descansar, llevadas por los ediles, al jefe Adriano Arié, quien dispondrá las atenciones del caso.

Caso de tener que devolver a alguna persona enferma, lo hará el jefe de enfermería en uno de los autos disponibles, con uno de los ediles. Cumplida su misión, ese auto regresará a la mayor brevedad a prestar sus servicios.

Muy gentilmente, el señor director general de tráfico pone a servicio de la peregrinación, dos pelotas de tráfico a la cabeza del desfile.

San José, 26 de junio de 1931. Rosendo de J. Valenciano, Director General.

RADIOS

ONDA CORTA :: ONDA LARGA

De mueble sencillo o lujoso precios bajos, buenas condiciones de pago

VICENTE LINES C.
Agente Distribuidor

San José 1: Apartado No. 26

"La Ciudad Maldita" por Dolores Costello, en la función de 7 de esta noche en el Moderno. A las 8.30, "Alma de Apache", una gran película y otra vez el éxito de anoche: El Circo de los Hermanos Ramirez

La tanda de siete del Teatro Moderno, presenta una de las grandes superproducciones estrenadas últimamente, y una de las más bellas obras por su amplia contextualidad. Se trata de la bellísima joya LA CIUDAD MALDITA, interpretada por la dolorosa Dolores Costello, esposa del gran Barrymore.

En la función de ocho y media, se presenta la notable obra ALMA

HOY TEATROS HOY

EMPRESA MARIO URDINOLA

AMERICA VARIETADES ADELA

SONIDO PERFECTO EQUIPO R.C.A. PHOTOPHONE

SONIDO PERFECTO con los nuevos aparatos Parlantes

A las 7. — De grandes aventuras:

EL TONTO :: PELIGROSO

Por Buddy Roosevelt y extra, Sonora.

Mujeres y niños 25 cts. Hombres 50 cts.

A las 8.30.—Gran sucesión. La hermosa film sonora y musicada:

EL VAMPIRO DEL MAR

Por Raquel Torres y Nils Alster.

Entrada: 50 cts.

A las 7 — GRETA GARBO EN SUEÑOS

Musica y Parlante.

Titulos en Español.

Entrada: 50 centimos.

A las 8.30.—Estreno de aventuras BILLY EL CHICO

musicada y parlante, con titulos en español por Wallace Beery, Karl Dane y Kay Johnson

ENTRADA UN COLON

A las 8.30.—DOMINGO—Estreno VARIETADES Y AMERICA. la más intensa y emocionante obra dramática, Totalmente Hablada en español

EL PROCESO DE MARY DUGAN con José Crespo, María Ladron de Guevara, Ramón Pereda, Elvira Morla, Juan de Landa, Rafael Rivelles, Celia Montalván, Della Magaña, Soriano Viosca, Tulio Villarreal, Adriana D'Ambricourt y Romualdo Tirado

A LAS 7 EN PUNTO

La grandiosa e inmortal gran producción de RAMON NOVARRO

BEN HUR

Sonora y Musicada

Reconstrucción maravillosa de Jerusalén y Roma, al principiarse el Cristianismo

Entrada: 50 cts.

Dos Exitos de Risa en el Gran Teatro Raventos. En la Función de Siete, 'Pim-Pam-Pum' A las 8.30, a Petición, la Parlante en Español 'El Tenorio del Harem' con Lupita Tovar

El programa de hoy, sábado, en el Gran Teatro Raventos llenará en todas sus funciones la inmensa sala del favorito del público. En las funciones de tres y siete, vuelve a la pantalla la deliciosa payasada PIM-PAM-PUM, interpretada por Bessie Lovey Slim Summerville, una obra de tíros a granel, de bandidos chicagüenses, de venganzas y de aventuras sin par.

En la función de ocho y media, otra vez tenemos en la pantalla a Slim Summerville pero ahora ha dejado de hablar inglés, para entrar de lleno a las parlantes en español. El Tenorio del Harem es una deliciosa trama absurda con las aventuras imposibles de describir de un corneta enamorado de todas las moras que ve. Lupita Tovar, la morena más bonita que ha nacido en el mundo, encarna el papel femenino con acierto y discreción.

Por fin mañana tenemos la segunda película en español verdad: La Incorregible, interpretada por Enriqueta Serrano. Después del estreno de SU NOCHE DE BODAS, el público ardiente en impaciencia por conocer la película gemela: LA

HOY SE ESTRENA EN EL VARIETADES LA PELICULA "BILLY EL CHICO"

Sugestiva, con todo el sabor vigoroso que presenta la naturaleza libre en los campos; con la audacia que forma el carácter de los hombres de la pradera, se presenta por primera vez en la pantalla del Variedades la producción Metro Goldwyn Mayer, BILLY EL CHICO, en la función de las 8.30.

Con derecho de temeridad, en un ambiente apasionado por los odios y la injusticia, surge el hombre fuerte que se impone a la multitud sin parar mientes ni en su número ni en su calidad; proteg a la doncella, recha a las asechanzas, y después de un largo batallar restablece la tranquilidad y en ella encuentra por premio a sus fatigas el amor que consuela.

Los intérpretes son Wallace Beery y Key Johnson hermece actriz.

GRAN TEATRO RAVENTOS

SABADO 27 DE JUNIO

TANDA A LAS 7 p. m.

Exito parlante de risa loca. La farsa cómica titulada:

Pim! Pam! Pum!

Creación de los populares artistas Slim Summerville, Harry Langdon y Bessie Love.

Un torrente de alegría y carcajadas!

Entrada: 50 centimos.

A las 8.30 p. m.—Exito Formidable!! Triunfo Cómico extraordinario, hablado en Español. La magistral farsa cómica titulada:

EL TENORIO DEL HAREM

Creación de la encantadora LUPITA TOVAR y los célebres artistas de la UNIVERSAL Slim Summerville, Eduardo Arozamena y Tom Kennedy. Descorruyentes aventuras de dos "yankees" en la Arabia entre odaliscas, beduinos y esclavos.

Das horas de risa!! Triunfo Cómico Enorme!

Teatro Moderno

SABADO 27 DE JUNIO

A las 7 p. m.—La emocionante película sonora:

LA CIUDAD MALDITA

Por Dolores Costello.

A las 8.30 p. m.—Gran éxito de la Compañía de Circo y Variedades

HERMANOS RAMIREZ

Nuevos éxitos por LOS LUCANIA. Atrocciones por los Ramirez. Programa diferente.

A las 8.30 p. m.—Exito Formidable!! Triunfo Cómico extraordinario, hablado en Español. La magistral farsa cómica titulada:

EL TENORIO DEL HAREM

Creación de la encantadora LUPITA TOVAR y los célebres artistas de la UNIVERSAL Slim Summerville, Eduardo Arozamena y Tom Kennedy. Descorruyentes aventuras de dos "yankees" en la Arabia entre odaliscas, beduinos y esclavos.

Das horas de risa!! Triunfo Cómico Enorme!